
 
 

 

Intervención de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, en apertura de Teletón 2022 

 

Santiago, 4 de noviembre de 2022 

 

Muy buenas noches, Martín, muy buenas noches a todas, a todos 

quienes hacen posible este momento de esperanza colectiva. La 

Teletón, como se ha dicho acá varias veces, es esperanza colectiva y 

gobernar, en un cierto sentido, también lo es. Es tratar de transmitir 

esperanza, de qué Chile puede ser mejor, de qué unidos podemos 

construir un mejor país para todas y todos juntos. 

 

Y la Teletón, como dice Zulema allá arriba, es todos los días, no son 

solamente dos días al año, sino que todos los días en sus centros está 

trabajando de Arica a Coyhaique y, también, vinculado con la Región de 

Magallanes, con el convenio que tienen con el Centro de Rehabilitación 

Cruz del Sur que, también, ahí las jornadas por la rehabilitación en 

Magallanes son importantes. 

 

Quiero agradecerles a todos quienes han hecho posible esto durante 

tanto tiempo. Por cierto, a Mario Kreutzberger que está pasando la posta 

y que no me cabe ninguna duda que ha sido, o sea, todos lo sabemos, 

todo Chile lo sabe, ha sido un aporte fundamental en esta tarea. Un 

aplauso para él también, por favor, qué lo sienta.  

 

A los trabajadores y trabajadoras que, a lo largo de nuestro país, están 

permanentemente otorgándoles dignidad a los niños, niñas y 

adolescentes que se tratan en los centros de la Teletón, que se atienden 

gratuitamente a lo largo y ancho de todo Chile. Y eso es tremendamente 

importante porque la salud, la inclusión tiene que ser un derecho, un 

derecho para todos y todas. La inclusión tiene que ser un derecho y no 

un negocio. 

 



 
 

Y en eso tengo absolutamente claro y hoy día como representante del 

Estado les digo que como Estado estamos en deuda, como Estado 

podemos hacer mucho más, como Estado tenemos que preocuparnos 

de, como decíamos en el video, de ese 20% de chilenos y chilenas que 

tienen el derecho a recorrer todo Chile y hacerlo más inclusivo los 365 

días del año. 

 

Y por eso vamos a seguir trabajando en conjunto con nuestros 

Ministerios, con el SENADIS, con el Ministerio de Desarrollo Social, con 

el Ministerio de Salud, con el Ministerio de Obras Públicas, para 

contribuir con la Teletón y asegurar el derecho a la accesibilidad 

universal a todas las personas con discapacidad en nuestro país. 

 

Y hay algo muy importante, me contaba Don Francisco que están 

trabajando en proyectos futuros. Hay proyectos muy bonitos que está 

desarrollando la Teletón porque la Teletón ha ido creciendo desde 1978 

en adelante y hoy día se está pensando en avanzar hacia ampliar la 

edad de cobertura, hacia alcanzar a las personas con trastorno del 

espectro autista.  

 

Y, también, quiero destacar, y me parece muy importante, a las 

cuidadoras que, generalmente, son mujeres porque detrás de todo niño, 

niña y adolescente que se atiende en la Teletón hay, generalmente, una 

mujer, una madre, una abuela, una mujer cuidadora que está poniendo 

la cara. Mañana es el Día Mundial de los Cuidadores y Cuidadoras, y 

en Chile tenemos que reconocer el valor del cuidado.  

 

Por eso, nos hemos comprometido a sentar las bases de un Sistema 

Nacional de Cuidados que reconozca, valorice y sociabilice las labores 

de cuidado que hoy día no son remuneradas en Chile.  

 

Por último, lo más importante, yo cuando era chico me acuerdo de que 

tenía una alcancía de dinosaurio, de un estegosaurio, que tenía una 

cuestión de vidrio al medio y juntábamos plata por las Jornadas de 



 
 

Rehabilitación de Magallanes con mi familia y en otro estegosaurio para 

la Teletón e íbamos a donar el Banco de Chile que queda, ahí, al frente 

del Kiosko Roca; para los que han ido a Magallanes, seguro han ido por 

allá.  

 

Y me acuerdo muy patentemente, después cuando me puse 

adolescente, medio punki, decía: “Oye, acá, en verdad, quizás, son las 

empresas las que hacen la movida”. Y no poh’, no son las empresas, 

son ustedes, son los que están en la casa porque más de dos millones 

de chilenos y chilenas hacen posible que la Teletón funcione todos los 

días.  

 

Y eso es lo sé, además, porque la Teletón es una de las instituciones 

más transparentes de nuestro país y creo que es importante destacarlo 

porque esa labor que hoy día cumple la hace gracias a quienes hoy día 

nos están viendo en sus casas, gracias a quienes se van a levantar, 

gracias a quienes se van a motivar después escuchar a Joseph, a 

Maithe, al Pailita, a Polimá Westcoast, a Martín, a Cecilia para ir a 

aportar a esta causa solidaria de los 365 días del año. 

 

Les dejo un abrazo muy grande, cuenten con nosotros, con el Estado 

de Chile y con este Gobierno.  

 

Un abrazo. 

 


